



— PUENTE — POLÍTICO



#OPINIÓN

Líderes como Alfonso Cepeda, Pedro Haces Barba, Ricardo Aldana, Martín Esparza y Napoleón Gómez Urrutia serán convocados para aumentar el número de votantes

SINDICATOS Y LA ABM SE AGRUPAN POR LA ELECCIÓN JUDICIAL

E

ste fin de semana, los más cercanos a la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** tendrán una reunión con los principales líderes sindicales del país, con el fin de reforzar las estructuras de Morena para alcanzar altos números de participación ciudadana en las elecciones del Poder Judicial del próximo 1 de junio.

Líderes sindicales como **Alfonso Cepeda Salas**, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación; **Pedro Haces Barba**, de la Confederación Autónoma

de Trabajadores y Empleados de México; **Ricardo Aldana**, del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana; **Martín Esparza Flores**, del Sindicato Mexicano de Electricistas; **Napoleón Gómez Urrutia**, líder de la Confederación Internacional de los Trabajadores; entre otros, serán convocados para encabezar movilizaciones que aumenten el número de votantes.

Estas acciones se suman a la Convención Nacional Bancaria que arranca hoy.

Se hablará de inversiones, *nearshoring*, digitalización y crecimiento económico.

En las sobremesas de la Convención, el tema que verdaderamente importa es otro: la reforma judicial. Los banqueros se preguntan lo esencial: ¿quién nos puede dar certidumbre jurídica en esta transformación?

La Suprema Corte de Justicia de la Nación está por renovarse. Las vacantes abrirán un nuevo capítulo en la historia judicial del país.

Y mientras las candidaturas femeninas parecen ya más claras, entre los hombres reina la incertidumbre.

Según las encuestas hay seis finalistas para los cuatro espacios.

Hugo Aguilar Ortiz, abogado y funcionario del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, es una figura relevante en la defensa de los derechos indígenas. Su postulación aporta diversidad y representa una causa justa.

César Gutiérrez Priego, abogado penalista y ex militar, ha construido su perfil en el ámbito del derecho castrense.

Su candidatura ha sido polémica, tanto por sus posturas duras en temas de seguridad, como por el historial de su familia.



Su narrativa no conecta con el lenguaje institucional ni con la lógica de estabilidad jurídica.

Gabriel Regis López, magistrado del Poder Judicial de la Federación. Ha ganado notoriedad en semanas recientes. Tiene experiencia en litigio constitucional y fue uno de los actores clave en la resolución de la huelga judicial.

También fue el magistrado que negó el amparo a **Emilio Lozoya**, marcando distancia con criterios mediáticos del pasado.

Sergio Javier Molina, consejero de la Judicatura Federal, es un técnico con amplio prestigio. Ha liderado la reforma laboral y tiene una trayectoria sólida como juez y magistrado federal.

Irving Espinosa Betanzo, magistrado en el Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México. Especializado en combate a la corrupción y justicia ambiental.

Finalmente, un perfil peculiar: **Ricardo Sodi Cuéllar**, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México. Su caso es diferente, quizá más equilibrado, su cercanía con el régimen es fuerte pero discreta. Recordemos que Sodi fue el presidente del Poder Judicial durante la transición entre **Alfredo del Mazo** y **Delfina Gómez** en el Estado de México, y se ha convertido en un importante aliado de la autoridad estatal en temas de justicia local, por ejemplo con el desmantelamiento del *cártel inmobiliario* en dicha entidad.

Seguramente las y los banqueros, así como los líderes sindicales, tendrán mucho que analizar estos días.